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發展局「網戰群愚」破謬論
「常人包」令「土正聯」收聲「重奪未來」接力抹黑新東北

發展局周一推出「常人包」後，「土地正義聯
盟」自知理虧，沒有作出反駁，但另一激進團

體「青年重奪未來」卻「接力」對發展局作出無理
攻擊，更稱「常人包」為「愚人包」，盲目指罵發
展局。
發展局昨午再在facebook專頁作出回應，逐點駁
斥「青年重奪未來」的謬論。局方表示樂於繼續與
社會人士在事實基礎上，解釋有關新界東北發展計
劃的問題，以釋除公眾對計劃的疑慮，又相信公眾
能公正持平地分析各方理據。

公私營屋佔地同 破「豪宅傾斜」指控
發展局重申，在新界東北共約90公頃的房屋用

地，公私營房屋兩者的佔地均為40多公頃，以佔地
比例而言，兩者比例約一半半；以房屋單位比例而
言，公營房屋單位比例更是60%。當局指，在這土
地和房屋單位比例下，已是在公私營房屋單位供應
中，盡力取得平衡，所以不認同「向私樓豪宅傾
斜」的指控。
對於「青年重奪未來」指整個發展區只有6%土地
用來解決基層住屋需要，發展局表示，一個新巿鎮
除了房屋用地以外，還需要提供社區設施、交通基
建、休憩空間、綠化用地、商業設施。
局方認為，有團體經常以「只有6%的公營房屋土

地」來否定整個新界東北發展計劃，是以偏蓋全，
又反問若按照「懶人包」的邏輯，是否應該將現有
新市鎮的用地全部改為房屋用地。

從沒抹黑村民「貪得無厭」
發展局又澄清，當局從來沒有抹黑村民「貪得無

厭」。發展局表示，明白受影響居民的關注，並會
繼續竭力在合情合理、符合公眾利益及公帑運用得

宜的大前提下尋找更妥善的安置及補償方案。不
過，在全港房屋土地供應持續緊絀的狀況下，為了
整體社會及市民利益，局方實在無法同意「不遷不
拆」的訴求。

原址換地非利益輸送 免現「牙籤樓」
發展局亦不厭其煩地重申原址換地並非利益輸

送。發展局指，只要翻看立法會6月6日的立法會財
委會會議，便可以清楚知道局方當時在回答議員問
題時已經說明，政府在去年為新界東北訂定4,000平
方米「原址換地」的條件時，並沒有就哪一個業權
人擁有4,000平方米或以上單一業權土地，而進行業
權調查。土地業權誰屬，絕非局方訂立4,000平方米
規劃條件的考慮因素。
發展局補充，訂立這個條件，是為了確保日後新巿

鎮內的私人項目，不會出現「牙籤樓」、「插針樓」
的情況。至於早年顧問公司進行的基線調查中，是為
了知悉政府土地和私人土地的分布狀況，並非為了得
知業權誰屬以作為規劃土地的考慮因素。

香港文匯報訊 （記者 文森）立法會財
委會今日再就新界東北發展前期撥款進行
審議，政府及立法會都嚴陣以待，慎防暴
力衝擊立法會的情況再次發生。網上又是
另一個「戰場」，繼有社民連長毛的衛星
組織「土地正義聯盟」在網上製作所謂的
「新界東北『懶人包』」，意圖抹黑新界
東北發展，遭發展局出「新界東北『常人
包』」打殘後；激進團體「青年重奪未
來」又在網上發表文章肆意攻擊「常人
包」，發展局昨午再在facebook專頁再出
反擊。

香港文匯報訊（記者陳廣盛） 房委會擬在朗
屏邨以北、髻山與朗屏路之間，即近橫洲一帶，
興建公營房屋，可提供約4,000個單位，容納約
12,300人，預計最快可於2025年完成。有關項目
的地盤，現劃為「綠化地帶」，房委會建議把地
盤改劃以發展公營房屋、學校及社區設施。
根據房委會提交元朗區議會的文件顯示，擬建

公營房屋項目的地盤總面積約為5.6公頃，當中的
公營房屋用地佔約4.1公頃，其餘為道路，學校及
政府、機構或社區用地。房委會指，興建公營房
屋的擬議地積比為6倍，即可興建不超過41層的
公營房屋，可提供約4,000個單位，容納約12,300
人。
房委會表示，上月23日已在屏山鄉鄉事委員會
會議中介紹橫洲發展計劃的有關內容，委員原則
上支持此發展計劃。當局亦已就此計劃與運輸署
及其他有關部門磋商及進行相關的評估，結果指
計劃將不會對現有道路網絡造成不良的影響。房
委會亦會與運輸署緊密聯繫，適時為擬建的發展
計劃所帶來對公共運輸服務的新增需求制定具體
公共運輸計劃。
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香 港 文 匯 報 訊
（記者 文森）立法
會財委會今天會再
審議新界東北發展
的前期撥款申請。
發展局局長陳茂波
重申，不可能撤回
項目，因為如再將
方案往後推是不負
責任。他又表示，
會全力以赴爭取議
員支持，期望反對
者以和平理性方法
與政府溝通。發展
局副局長馬紹祥亦

指出，社會上好多議題都被「政治化」，強調新界東
北發展計劃曾作出修改，以迎合公眾需要。另外，財
委會主席吳亮星表明不會再接受新動議，他指已應反
對派要求向政府反映押後撥款的訴求，但財經事務及

庫務局局長陳家強回應無意押後。

政府供屋來源 籲市民面對現實
陳茂波昨在一個電台節目上表示，新界東北發展計

劃「無可能撤回」，否則屬不負責任的行為。他指
出，本港過去10年人口增長約40萬，所需的地方規
模相當於一個沙田新市鎮。他續說，新界東北發展計
劃是政府中長期房屋供應的主要來源，強調不會再調
整公私營房屋比例，「即使古洞北及粉嶺北可於2023
年起供應樓房，至最後一批單位落成，都只能應付約
17萬人口。」
陳茂波又反問，若不可發展新發展區或綠化地帶，
又不可考慮填海，政府如何覓地解決房屋問題？他認
為，市民應該面對現實，有所抉擇，並呼籲議員支持
通過撥款，進行前期計劃。
對於有受影響居民批評當局不聽民意，今日會再到

立法會外示威，陳茂波呼籲居民放下成見，希望大家
「坐低傾到掂」，若採取極端手法解決問題，只會令
大家各走極端，解決不了問題。

馬紹祥：社會議題被「政治化」
馬紹祥亦在接受電台訪問時表示，現時社會上有很

多議題被「政治化」，但不應把議題「放低唔郁」。
他指出，新界東北發展計劃的諮詢期在2008年已展
開，其間進行過逾30次地區諮詢，當局亦已在發展
計劃上作出修改，例如增加發展地積比、剔除粉嶺為
發展用地以迎合市民需要。
他又說，香港是多元社會，注意到社會上亦有支持

東北發展計劃的意見，承諾即使申請到計劃的前期撥
款，不代表不再諮詢或者不再與受影響居民商討。

吳亮星：應要求反映押後撥款
另外，吳亮星日前與反對派議員會面，討論會議安
排。有反對派議員提出押後撥款申請，又提出先徵詢
議員需要發問的次數，才劃線停止議員發問。吳亮星
昨日表示，已應反對派要求向政府反映押後撥款的訴
求，但陳家強回應無意押後。
吳亮星說，立法會目前被夾在政府與村民之間，

希望陳茂波能再與村民商討，解決紛爭。他又說，
不應該將衝擊行動和會議的處理手法混為一談，否
則對任何一方都不公平，亦會助長示威者採取暴力
的手法。

陳茂波：押後新東北不負責任

■陳茂波表示，新界東北發展
計劃「無可能撤回」，否則屬
不負責任的行為。 資料圖片

■面對激進
團體「青年
重奪未來」
在網上發表
文章肆意攻
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